

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado.—Número suelto 5 céntimos.—Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción

En la redacción y admon. Alfonso e. Sabio 26 ent.º.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Proprietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA;

LIBERALES Y REACCIONARIOS

Maniobras jesuíticas.—Espectáculo edificante.—Lo de Alcoy.—No hay compañerismo.—¿Joven secuestrada?—Comunidades religiosas.

MANIOBRAS JESUITICAS

CONTRA EL GOBERNADOR SR. RIU

Sabemos que los jesuitas, neos y reaccionarios de esta ciudad, furiosos, indignados, porque el gobernador civil de la provincia D. Leopoldo Riu, prohibió la manifestación de este jubileo, están recogiendo firmas para una exposición que piensan elevar al gobierno en queja del proceder correcto y plausible de esta autoridad, que estorbó a lo visto a los caros, más ó menos disfrazados y quieren anularla.

Se las figura a esos desventurados que Alicante es algún pueblo levítico y quieren imponerse y no piensan siquiera en que aquí siempre serán una insignificante minoría. ¡Qué gana de calentarse la cabeza! El señor Riu ha obrado perfectamente prohibiendo la manifestación reaccionaria.

Están ciegos, ó cuando menos obcecados, si tal exposición elevan a la superioridad los neos y comparsa... ¡Pero qué habían de dar ellos al pueblo si triunfaran? ¿Lo que deberían ser en resumidas cuentas y de seguro la barbarie, los tormentos de la santa (sic) Inquisición.

Concluyamos. Es preciso hacer comprender a la gente negra que no tiene razón en lo que pide, y a su exposición contra el gobernador civil responderá el vecindario liberal y cunto de Alicante con otra, desmintiendo las patrañas que refieren, fundándose en un ilusorio derecho a salir por las calles en manifestación faciosa y provocativa.

Absolutismo infame! corre, vete a los tartaros, a los irroqueses, a los hotentotes, y aires, ó si hay algo de más salvaje y barbaro, muéstrate a ellos tal como eres, y vé, si hay un pueblo siquiera en el globo, a quienes excesos no horroren.—S.

ESPECTACULO EDIFICANTE

No puede sernos indiferente la hermosa región de la Marina, en donde tenemos muchos y buenos amigos. Por eso dedicamos preferente atención a la política que allí se hace.

Quisiéramos redimir esos pueblos con la República y no de otra manera.

Hay que tener consecuencia política. Piensen otros en el premio; en conseguir la vara de alcalde, la influencia y los destinos; a nosotros nos basta con la satisfacción del deber cumplido.

La indiferencia se asemeja a un sueño del que tarde ó temprano es forzoso despertar, y acaso no fuera un error el decir que es la inercia de un corazón. No nos es, pues, indiferente la polémica que sostienen algunos colegas locales sobre la significación y alcance del partido anticaciquista, del cual es jefe D. Basilio Martínez. Por lo menos le seguimos paso a paso y le estudiamos a ver lo que hace. Pero el argumento de que ese partido que reconoce por jefe supremo a Sagasta, es el único liberal de esa región donde hay republicanos consecuentes, no es igualmente inexacto, que injurioso. En todo caso debe confesarse que existe un partido, que es el nuestro, que abomina del caciquis-

mo, el que conserva y defiende el programa democrático, el que educa la juventud, el que ayuda a redimirse al pueblo, el que da buenos ejemplos de virtud, de viril protesta contra las instituciones.

Nada choca a un espíritu justo, como la hipocresía y la ingratitud; y he aquí la causa verdadera del odio y desquite de los políticos dignos a ciertas agrupaciones y tendencias. No hay que andar con rodeos porque no se dá medio. La vida moderna exige que su mecanismo no sea un desfile de autómatas que representen comedias; y cuando la situación política se examina con imparcial criterio, la verdad surge de entre las miserables y pequeñas inchas personales, porque se agitan los combatientes en una atmósfera ragnitica, sin horizontes, sin luz, sin aire y sin vida.

En la Marina el partido republicano cuenta con elementos sanos y valerosos. El jefe del partido republicano progresista D. José María Esquerdo es hijo predilecto de Villajoyosa, y por eso y porque nuestras convicciones republicanas no nos consenten componeremos llamarnos anticaciquista, sino que consideramos una ofensa, el que se dude de que fuimos siempre, siempre, enemigos del señor Feudal y del cacique.

Unase a esto, que los Torres, Ordúñas, Capdepon y demás prohombres de la monarquía y que pacta para repartirse el botín, nos son antipáticos en grado superlativo, y se comprenderá inmediatamente que nuestra situación está perfectamente definida.

Declaramos ingenuamente que nos causan pena esos políticos que diciéndose enemigos del privilegio del cacique y del chanchullo, se dedican a organizar comités ministeriales.

¿Qué es lo que pretenden esos anticaciquistas?

Es cierto que lo que combaten es malo pero acaso no forman juntos en las mismas filas? ¿No tienen el mismo programa y aspiraciones políticas? Es más; el Sr. Capdepon que suscribe el pacto del barranc, el que nombra alcalde de Villajoyosa al Sr. Mayor caciquista, es mimado y respetado por los anticaciquistas. El que lo dnde puede con vencerse de que es verdad lo que decimos, con solo leer *La Regeneración* del día 28 de Junio, donde dice que D. Trinitario Ruiz Capdepon cuenta con personas en el nuevo partido anticaciquista que se honran con su amistad, y a quien renuncian siempre sus testimonios de consideración y cariño.

¿No es esto claro? ¿Se quiera todavía más para comprender que los fusionistas aunque aparezcan divididos son, todos nnos? Ahí está escrito en letras de molde. «Al Sr. Capdepon le quieren y respetan sus amigos del bando anticaciquista.» «Por qué, pues, la guerra a los elementos de Capdepon y Ordúña? Lo que se aprecia no se combate, antes al contrario se dignifica.

Acaso diga alguno al leer lo que llevamos dicho en este artículo, que nos encontramos en un terreno falso; y como somos enemigos mortales de las situaciones nebulosas poco hemos de poder ó hemos de llevar el convencimiento a todos los ánimos de que nuestros argumentos no tienen réplica por lo verídicos.

Una palabra más y damos fin a este asunto. Nosotros, en nuestra calidad de periodistas

republicanos, ayudaremos a los que directa ó indirectamente combatan lo actual.

Nosotros somos lógicos y como tales obramos. Hagan lo mismo los anticaciquistas, de claréense republicanos y desde nuestro campo hagan la oposición verdad a las instituciones y al gobierno. YUM.

Cese ya el espectáculo poco edificante de las querrelas entre monárquicos, borbónicos, locos y demagogos.

Y ahora a nuestros amigos y correligionarios de la Marina nos dirigimos. La formación del partido anticaciquista impone mayores obligaciones y exige más bríos a todos aquellos que rinden culto severo en su conciencia a la República, a todos aquellos a quienes el decoro, la consecuencia y el amor a España producen odio inextinguible hacia el privilegio sobre que se alza destructor y degradante el despotismo.

Digámoslo con orgullo. En esta provincia, residiendo en Villajoyosa, Benidorm, Altea, Benet, Oriheta, Finestrat, Denia, Pego y otros pueblos se encuentran los Sres. Esquerdo, Pérez Pastor, Linares, Mayor, Cantó, Martínez Beneyto, Lidón, Baldo, Morand, Marced y

blia que no transigen con los monárquicos y defienden sin intermitencias y desmayos las ideas democráticas, lejos muy lejos de caciques y señores de hora y onchillo. Respetémosles aun cuando no sea más que por esto. Tenemos amigos particulares en todos los partidos porque en todos ellos hay hombres de bien: si no acomodan a estos nuestras apreciaciones y juicios, el entusiasmo y admiración que sentimos por los hombres que defienden nuestra causa, nosotros debemos asegurarnos que ellos son hijos de nuestras convicciones. Culpen a sus doctrinas si las calificaciones esas les parecen duras. Las manifestaciones estas son las mismas que hicimos el 11 de Febrero en meeting celebrado en Oriheta recientemente ante el pueblo, y el jefe ilustre de nuestro partido doctor Esquerdo, las que constan repetidas veces en las columnas de *La Union Democrática* y en las Asambleas a que hemos concurrido. Es preciso, es indispensable, que recordemos estas verdades para que no se diga que en la actual contienda de caciquistas y anticaciquistas tomamos parte a favor de este ú del otro bando.

La justicia impone obligaciones. El periodismo también las impone.

Nunca nos cansaremos de hacer comprender a amigos y adversarios que queremos cumplirlos fielmente.

¿Lo hemos hecho bien? Pues aplaudid. ¿Lo hemos hecho mal? Aplaudid también una cosa; nuestras sanas intenciones.

RAFAEL SEVILA LINARES.

LO DE ALCOY

Seamos justos.—No hay manera de desoartar el influjo de nuestro pasado en el presente; no podemos prescindir de lo que constituye el predominio de nuestra historia; y así, en todo cuanto a nuestro alrededor contemplamos hemos de encontrar el atavismo de nuestros abuelos, su fanatismo religioso, en atraso y su ignorancia gravitando sobre nosotros y dificultando nuestra regeneración y el definitivo progreso de la patria. Y así

únicamente se explica que haya quien llamándose periódico republicano condene lo ocurrido en Alcoy el domingo último con motivo de la manifestación del jubileo echando la culpa de que haya habido choque colisión y estacaos, a los flor-pensadores y republicanos alcoyanos.

En *El Movimiento*, semanario republicano correspondiente al sábado 29 leímos un artículo titulado *Los dos fanatismos*, que firma J. Martínez, se lee lo que copiamos literalmente:

«Quiénes son, en primer lugar, los causantes y responsables del conflicto? ¿Esos a quienes no se les cae de la boca la palabra libertad, pero tampoco dejan de sus manos los procedimientos de la tiranía? ¿Esos que se exaltan por que oren que no, hay más derechos ni más respetos que aquellos que promulgan sus ideales? ¿Esos que en nombre de la libertad quieren llevar a sangre y fuego a todo aquel que no conculga en sus doctrinas?

Vergüenza nos dá pensar que de esa manera se profanen y desacreditan convicciones que son el fundamento de nuestra civilización. Armárais vuestro brazo para defender alguna ley vilipendiada, pero nunca para acometer a los que, en uso de un reconocido derecho y de una libertad que vosotros debíais ser los primeros en garantizar, se congregaban para efectuar un acto que sus creencias y su manera de sentir les ordenaba; y si acaso entendáis que en dicho acto se establecía el afán de hacer que se formase una opinión falsa sobre las creencias dominantes en nuestra población, medios os dá el derecho, para que, sin violencia ni ataques, pudierais demostrar lo contrario.

¡No tenéis justificación! ¡No podemos sino agotar contra vosotros todo el repertorio de vuestras censuras! Digasenos si de esa manera es posible formar opinión sana, estudiar la cuestión religiosa, conocer temperamentos y caracteres, contruir obras sólidas. No así no se puede hacer sino obras mediocres, obtener un elogio de la gente negra y, cuando más, concitar odios contra el elemento avanzado de Alcoy.

¿Es esa la misión de *El Movimiento* periódico republicano? Creemos que no.

Lo ocurrido en Alcoy es consecuencia legítima de la brutal reacción que hace años allí impera matándolo todo, é invocando el principio de autoridad los neo católicos que es el despotismo degradante y asqueroso.

Pero ya les conocemos; ya les va conociendo perfectamente la sociedad. En religión no son más que unos hipocritas; en política unos tiranuelos partidarios del sistema absoluto; los que reconocen el derecho divino de los reyes para mandar a los hombres y niegan el derecho divino de los hombres para vivir en sociedad, tales cuáles deben ser.

Se vá propagando demasiado la afirmación inexacta de que la agresión a las manifestaciones intituladoes religiosas, que invaden la calle, son obra de los elementos anticlericales, y se agrega que estos elementos son los que perturban el orden, por no prestarse a respetar las creencias de los demás, por atacar la libertad de conciencia de los católicos. Paean plaza de eruditos, casi de glorias nacionales, aquellos que han leído escritos de autores reaccionarios, en que se ataca a la

democracia; los que son socios de algún ateneo científico-literario, y los que, por influjo de la política, han tenido ocasión de hablar en público contra el pueblo, no pensando en serio y sin evitar enridosamente los engorrosos giros de la fantasía, tan propicia para exagerar ya que no para disfigurar la realidad de las cosas.

Se tiene entre nosotros invisible horror a todo lo que remotamente siquiera se parece a estado formal. Es más; entre cierta clase uno debía ser la más ilustrada de nuestra sociedad, no solo hay horror a la ciencia y al estudio, sino que reina el más completo escepticismo, hijo naturalmente de la ignorancia.

Dejando esta serie de consideraciones afirmamos que para poder plantear, á hondar, inquirir ó resolver todos los complicados problemas que la humanidad experimenta á diario en su vida pública, así como para estudiar los pueblos en sus evoluciones políticas, hacen falta genio é ilustración vastísima. Creemos y afirmamos que para estudiar al hombre en sociedad, sus vicios y sus virtudes, y para examinar las contingencias de sus aventuras en lo externo, precisa conocer el funcionalismo, la dinámica de esas mismas sociedades y la contestura de los individuos que las componen.

Lo demás será escribir con arreglo á las leyes gramaticales; manejar mejor ó peor los recursos del convencionalismo, y emparejar incidentes dolorosos ó risueños, imaginados ó imitados del natural, sin que jamás ninguna de las obras así compuestas sirva para nada útil ni convenga á los intereses humanos.

Queremos decir con lo manifestado que el artificio del periódico alicantino ha sido injusto en sus apreciaciones y juicios sobre lo ocurrido el domingo 23 en Alcoy, pues los causantes y responsables del conflicto no son ciertamente los que él nombra, sino aquellos otros que con excoenas del culto externo, envalentados con el apoyo evidente que se les concede en determinadas esferas; los clericales en fin, que como dice muy bien *El Liberal* de Madrid, se lanzaron á la calle primero, con el rosario de la aurora, más tarde con las famosas placas del Corazón de Jesús, y últimamente, á pretexto del jubileo, marchando por las calles organizados, no en procesión sino, en manifestación.

Objetamos eso porque es oportuno ya.

Se invoca la constitución; los que con la palabra y la pluma, la baja intriga y la infame calumnia preparan el terror realista de otras épocas. Pues bien, esa constitución que ahora se trae y se lleva no dice en manera alguna tratándose de prácticas religiosas que se autorizan ó concienten las que no estaban establecidas; unas porque habían caído en desuso, por completamente nuevas.

Al establecer éstas ó restablecer aquellas se sale de lo convenido dice *El Liberal*. La prueba de esto aún está chorreando sangre.

En Alcoy, en Valencia, en Madrid y en otras poblaciones ha habido conflicto á consecuencia del jubileo que constituye una provocación para los sentimientos del país, que son al fin y al cabo, los que sirven de base á todo edificio legal existente.

Hay sin embargo algunos, que se emboblan y enredan malamente al apreciar ciertos actos públicos, confundiendo la justa y legítima protesta, ó ya sea la pública, con el desentreno y la licencia de las masas. La primera, lejos de ser ilícita, es del más estrecho deber, pues es el escudo del democrata; el único freno del fanático obscurantista, la obligación de la autoridad pública; y el fundamento de la seguridad social.

fondo sino manifestaciones carlistas y quien los defiende se acredita de tal, aunque lo niegue con fútiles razones.

¿Lo entiende *El Noticiero*?

Digimos cuando la última tentativa carlista, que la provincia de Alicante estaba bien surtida de conventos, de frailes y monjas, centros donde se fraguan las conspiraciones y se templan las armas del carlismo y que convendría decretar la clausura de los mismos.

No se nos ha hecho caso, y las consecuencias se tocarán en su día con daño para la libertad.

Han dando los astrónomos en políticos predecir importantes acontecimientos para el otoño próximo.

¿Qué es lo que va á pasar?

En la provincia de Valencia existen en la actualidad la friolera de 148 Comandantes religiosos, es decir, casi tantas como escuelas de primera enseñanza.

¡Atíza!

Notas y notitas

MUY BIEN

Si lectores muy bien por el alcalde interino D. Zoilo Martínez Blanquer, por su campaña moralizadora de la plaza mercado, imponiendo fuertes multas á los vendedores ladrones y procurando que los artículos de consumo sean de buena calidad.

Así se cumple.

JOVEN SECUESTrada

Señor gobernador, ¿ha oído hablar V. S. de una joven perteneciente á una acomodada familia de esta ciudad que contra su voluntad ha sido encerrada en un convento de Orihuela hace ya algún tiempo?

Como menducan los secuestradores de jóvenes y el atrevimiento de los clericales también; como pudiera ser cierto que esa joven secuestrada ya haya sido, porque no quiere su hermana y su gobierno que se supiera que el secuestro para evitar el caso de la señorita Lloberas de Barcelona y otras por el estilo.

Hace días que un periódico publicó la noticia, á nosotros se nos ha dicho que es cierta, pero no salimos garantes de ella y es á la primera autoridad de la provincia á la que corresponde averiguar la verdad.

MEJORAS

Se han realizado algunas mejoras en Alicante en un espacio de tiempo de diez años, que hermosean la ciudad, pero falta mucho por hacer. Y queremos que se haga.

No enumeramos todas las reformas exigidas por la utilidad é higiene del vecindario, porque hasta la saciedad son conocidas. Además, en el libro de Actas de las sesiones del Ayuntamiento constan y en nuestra colección pueden verse. Solamente recordaremos como excepción la construcción de un Monumento que perpetúe la memoria de los Mártires de la Libertad fusilados el 8 de Marzo de 1844.

El nuevo alcalde que sustituya al señor barón de Petrés, podía hacer que se erigiese ese monumento patriótico, y fuese un número del festival de Agosto, la colocación de la primera piedra.

TOROS

LA CORRIDA DE SAN PEDRO

LITRI y MONTES.
Ganado de PÉREZ DE LA CONCHA.
Corrida más discutida que la corrida de hoy no es fácil que se presente en ningún circo español. ¡Cuidado si han sido *litas* las que el público sufrió! y todo ¿Por qué? Por nada sencillamente por mor... de que el cartel prejuzgaba los chicos de la afición.
Esta tarde apreciaremos quien acertaba y quien no

TOROS

LA CORRIDA DE SAN PEDRO

LITRI y MONTES.
Ganado de PÉREZ DE LA CONCHA.
Corrida más discutida que la corrida de hoy no es fácil que se presente en ningún circo español. ¡Cuidado si han sido *litas* las que el público sufrió! y todo ¿Por qué? Por nada sencillamente por mor... de que el cartel prejuzgaba los chicos de la afición.
Esta tarde apreciaremos quien acertaba y quien no

y si hay toreros y toros y empresas, y quiera Dios que acerten los optimistas y nos den un alegrón teniendo el santo de cara uno y otro matador.

Van á dar las cuatro y media (las diez y seis, digo yo) asoma en el palco grande el presidente señor de Martínez Oriola, y con su autorización se presentan en la arena deslumbrantes de es lendor, peones y caballeros y principia la función.

Los insustituibles Paoo y Pablo, después de cumplidos todos los preliminares reglamentarios dan suelta al toro

Primero

que atiende por *Uireño* usa traje castaño, y es ojinegro, en buen estado de carnes y corto de herramientas.

Toma cinco varas por tres caídas y un caballo muerto.

En el primer encuentro se rompió la garrocha. A los quites los maestros.

El Rolo prende un par bueno. Magias coloca otro después de una salida en falso y adornado el bicho con otro par de banderillas.

Suena el clarín ordenando la suerte suprema.

Miguel, de azul y oro, brinda como es costumbre, y se va en busca de *Uireño* con relativa tranquilidad, pues el toro guasonearba desde el segundo tercio. La faena del Litri fué breve y valiente, dadas las condiciones del payo y aunque sufrió Miguel algún achuchón; se tiró á matar con tal coraje que por poco sufrió un desavío, saliendo con la taleguilla rota y cobrando una estocada hasta la bola que le valió la oreja del animal y muchas palmas por su valentía.

Sale al ruedo el

Segundo

Cárdeno bragado y *Limeto* de apodo. Montes le para los pies con cuatro verónicas jugando de brazos como Dios manda y después de los consabidos recortes de la gente subalterna entra en funciones la caballería á lo que *Limeto* muestra afición, tomando hasta batrazos de ordago que dieron ocasión á Montes para lucirse en los quites especialmente en el de una caña de Carrillo al descubierto.

El presidente, cambió la suerte, y adornan el pesonezo de la res Calderón y Sagasta colocando nueve palitroques tras de bastante preparación. El toro quedado, como el anterior, pasa á manos de Antonio Montes que hace una faena inteligente y después de un pinchazo en buen sitio agarra una estocada en los rubios que es muy aplandida y descabelló al primer intento, repitiéndose las palmas. Tanto se atracó Antonio de toro que resultó hecha girones la camisa del diestro. ¡Olé, los hombres! y ahí van paveros y tabacos y hasta una sombrilla de una elegante *Demoiselle*.

Tercero

Ostenta en los ostillares al núm. 60 y le llaman *Hurón* desde que vió la luz primera.

Señas particulares: Cárdeno bragado, algo corniabierto astillado del derecho y fino del de la parte contraria.

Tomó cinco payazos sin voluntad, uno de Carrajas bueno, y fué despedido de la divisa por un chendarme caídas dos y caballos muertos céro.

El segundo tercio se compuso de dos y medio pares con que obsequiaron al *Hurón* los chicos del de Huelva.

Litri toma los bártulos y pasa al toro muy ceñido pero con precaución. Al perfilarse se arranca el animal y no por eso perdió Miguel su indelible valor. Cuadrado el bicho de nuevo le atiza Litri una estocada hasta la taza un tanto contraria por meterse el diestro demasiado.

Descabelló á la primera. Palmas.

Cuarto

De muchas carniceras, jabonero de pelo y con los pitones hacia adelante y nada agudos. De nombre *Corchero* y Montes lo saluda de rodillas quebrando con matemática precisión. Admite de los de aupa cinco bromas, la primera de las cuales, del Chico, resulta pesada; pues se rompió el palo quedando medio metro de él clavado en los blandos para mayor ignominia. El oportuno quite de Montes hizo que el mondadientes se desprendiera.

tes hizo que el mondadientes se desprendiera. Y tocan á banderillas. Muchos capotazos y los para la preparación, logrando al fin Calderón y el Sordo prender tres pares de zarcoillos, dos de ellos por lo mediano y dos iguales y el otro aprovechando Calderón bien.

Montes con vista é inteligencia muletea de céro y deja una buena estocada de la que dobla el toro, entrando Antonio muy bien. El puntillero detestable, nos hizo recordar el juego de *ronsa* y destituido por el Rolo acierta al primer viaje.

Jabonero también era el

Quinto

respondía por *Espejuelo* y aun que tardo demostró poder en el primer tercio. Después de unos lazos de oapa que el Litri le ofreció, tomó el toro siete varas con más pujanza que voluntad, correspondiendo á los del castoreño con sendos batrazos y permitiendo á los espadas hacer quites de verdadero mérito, oportunidad y adorno.

A los agordes de la charanga y después de poner un par de banderillas uno de los chicos de Litri coje los palos. Montes á petición del pueblo soberano y deja un par á toro parado, del que falló un relistete porque el toro no ayudó la suerte. El Rolo termina el tercio con un par y sale Litri á ejercer sus funciones.

Ocho pasas, un pinchazo bueno y una estocada algo delanterá fusquilan á *Espejuelo*.

Sexto

Cierra plaza *Marchante* jabonero también y con buenas defensas. Le andilgan los picadores siete varas á cambio de dos caídas peligrosas y de tres circules difuntos y banderilleado por lo mediano brinda Montes á los aficionados del Sol y da fin del toro y de la corrida con una estocada buena y un descabello después un trasteo inteligente, á la defensiva.

Resumen

La corrida, en general, mejor de lo que algunos esperaban, si bien, entrando en detalles hemos de reconocer que falta dirección de plaza.

Se abusó del percal y de los recortes que apimaron mucho á los toros. La gente colocada á la derecha de los caballos deslucian la suerte de varas con peligro para todos. Los monos sabios á quienes se les nega la valentía, no son los llamados á optar á las reses.

El ganado, con lidia más ordenada hubiera dado más juego. El servicio de caballos, así, así.

Los peones trabajadores, quizás más de lo necesario y de aquí los líos. Los banderilleros cumplieron nada más. Los espadas valientes y con deseos de agradar. Hicieron quites muy oportunos y de verdadero mérito. Litri mata lo *inmatable*, sin temor á que se truenquen los papeles.

Montes elegante y parado con el capote y bien igualmente en la suerte suprema.

Ambos matadores, afortunados al herir. Antonio fué sacado en hombros de la plaza, y hemos oído asegurar que se trata de ajustarlo para Agosto próximo.

La presidencia, bien.

La entrada regular, cargando la parte del sol.

Revolcón.

CORREO DE MADRID

30 Junio 1901
Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA
Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: El Sr. Sagasta, veraneará en Ayla. Se pondrá un tren diario de ida y vuelta entre dicha ciudad y Madrid.

Hoy continuarán las negociaciones para conjurar el conflicto que rearia el marqués de la Vega de Armijo, y persiste en retirarse de la presidencia del Congreso.

La fórm ula de arreglo que se ha publicado no le satisface.

Los republicanos parece que insisten en apoyar el voto particular sobre el acta de Caba y pedir votación nominal.

Un importante ministerial afirma que persiste en dimitir Vega de Armijo, al único que votarían para la presidencia sería á Moret, pero nunca á Canalejas.

El conde de Romanones contestará en el Senado al marqués de Pidal, que apoyará una enmienda al Mensaje sobre el problema político-religioso.

Moret contestará al duque de Tetuán.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

En el debate intervendrán también los señores Sánchez de Toca y Labra. Aun no están designadas las comisiones del Mensaje y de Presupuestos. Probablemente se designarán en el próximo Consejo.

El Corresponsal.

Varias noticias

El estudioso joven Celestino Chinchilla y Baileta, hijo de nuestro querido amigo el director del colegio de San José, ha obtenido en público certamen ante el claustro de este Instituto, tres premios de primera clase en las asignaturas de Geometría y Trigonometría, Retórica y Poética y segundo curso de Francés.

Nuestra cordial enhorabuena á tan aplicado alumno y distinguidos profesores de tan acreditado colegio.

El 24 de Agosto toreará Antonio Reverte, con Emilio Torres, «Bombita», en la plaza de Tolouse (Francia) ganado de D. Antonio Guerra.

El 11 del mismo mes los referidos diestros torerán en Bayona toros de Ibarra.

Reverte es probable que haga su reaparición en plazas españolas durante el próximo Agosto, toreando en Sanlúcar de Barrameda toros de Otaolaurruchi.

El domingo próximo tendrá lugar una corrida de novillos en la plaza de toros de Eliche.

En ella tomará parte el valiente novillero José Castaño (a) «Mureliano».

Hará el experimento del rey del valor una nueva deña Tancreda.

LAS CEDULAS PERSONALES

El ministro de Hacienda ha dispuesto que en las provincias donde no se encuentre arrendado el impuesto de cédulas personales, se entienda prorrogado hasta el 31 de este mes el período de cobranza voluntaria de cédulas del presente año.

Nos aseguran, que en la próxima semana hará su debut en el Circo de esta capital, una notable compañía de zarzuela clásica.

Acojemos la noticia con reserva, pues sabido es lo que ocurrió con la compañía anterior.

Continúan bañándose completamente desnudos, en el Contramuelle, no pocos individuos que de esa manera ofrecen un inmoral espectáculo. Esto debe evitarse á todo trance.

SALON MODERNISTA—Calle de la Infanta número 26.—Compañía de divettes y coreografía, fijas.—Seccionará las nueve, diez, once y doce de la noche.

Durante el corriente mes se verificarán en la plaza de toros de esta capital algunas novilladas económicas.

A las nueve de la mañana próximamente llegó ayer el primer tren «botijo» de la temporada, conduciendo gran número de viajeros.

El desembarque resultó una hermosa nota de color, animada y alegre.

El Patriarca Mestre Martínez llegó en la expedición, bienvenidos los expedicionarios.

La Junta directiva del Colegio Pericial Mercantil de esta capital ha designado á los señores D. Heliodoro Guillén, D. José Antonio Chámpu y D. Fernando López y López, para formar el jurado calificador del curso extraordinario para Putores.

El pleo para admisión de trabajos terminó ayer á las veinte y el Jurado se hará cargo de ellos en la primera sesión que celebrará hoy á las quince, en el local de la Cámara de Comercio.

Lo que tenemos el gusto de publicar para conocimiento de los interesados.

Se ha confirmado desahucadamente la noticia referente al naufragio del vapor «Agosto», en las costas de la Rochelle.

Recomendamos á nuestros lectores el magnífico establecimiento balneario denominado «Diana» sito en la playa del Peón, cuyo

servicio y condiciones son inmejorables para los bañista.

Según tenemos entendido, en la última junta que recientemente ha celebrado «La Festival Alicantina» ha quedado acordado el programa de festejos que esta sociedad se propone llevar á cabo en el próximo mes de Agosto. Algunos números llamarán seguramente la atención del público por lo nuevos y de buen gusto.

UN HERIDO

Anteanoche á las diez rieron en la calle de la Huerta Enrique Vaello y Salvador Menaches, resultando el primero con varias heridas de arma punzante de pronóstico reservado.

Conducido á la casa de Socorro fué curado por el médico de guardia D. Pasonal Pérez, y en estado gravísimo fué conducido al Hospital.

El agresor Menaches ha sido detenido en la partida de los Angeles por el guardia municipal Bautista Santamaría. El juzgado ha instruido el correspondiente sumario.

Nueva línea de vapores

ENTRE

ALICANTE Y ORAN



EL VELOZ VAPOR «ROSARIO».

Saldrá de este puerto, directo para ORAN, todos los martes, á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para más informes, dirigirse á D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30, Alicante.

Elegante horchatería

DE

ANTONIO LOPEZ JEREZ

Este acreditadísimo tuñonero ha abierto ya su renombrada horchatería, y ofrece á sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el Pasaje de Amérigo, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

También se sirven chocolates elaborados por el mismo López.

Pasaje de Amérigo

Sois tan ladino que conseguiréis hablarla á pesar de vuestros errores; y á mal librar os estimará menos, ó acaso nada, pero os sacará del apuro, que es lo esencial.

Vaya, prometedme ver á esa hermosa amiga, y me voy en derechura á casa de Petit-Jean, para que os dé una ó dos horas de respiro.

—Rayol ¡Inferno! ¡Hasta las hocas de la agonia!

—Vamos, os deseo buena fortuna: mostraos ameroso, tierno y seductor.

Voy volando á casa de Petit-Jean, donde me hallaréis hasta las tres.

Después será tarde, porque el despacho del procurador del rey se cierra á las cuatro.

M. Badinot salió del gabinete.

Luego que cerró tras sí la puerta, se oyó exclamar á Florestán, con profunda desesperación:

—¡Dios mío! ¡Dios mío! Dios mío!

Durante este coloquio, que revelaba al conde la infamia de su hijo y á la de Lucenay la del hombre á quien había amado tan ciegamente, estuvieron ambos inmóviles y sin respirar apenas, espantosa revelación.

Sería imposible describir la eloquencia muda de la escena dolorosa entre la duquesa y el conde, luego que se convencieron del crimen de Florestán.

Tendió el anciano los brazos hacia el cuarto en que estaba su hijo, sonrió con amarga ironía, y dirigió á la de Lucenay una mirada indefinible, que parecía decirle:

—¡Ahí está el hombre por quien has arrostrado tanta vergüenza y has consumado tantos sacrificios!

¡El hombre á quien llevas al mal que yo habie se abandonado!

La duquesa comprendió esta mirada, é inclinó avergonzada la cabeza.

La lección era terrible; mas, al breve rato, la ansiedad cruel que había por un instante alterado sus facciones, se transformó en una especie de indignación altiva.

Las faltas inexcusables de esta mujer se hablaban hasta cierto punto redimidas por la lealtad de su amor, por la grandeza de su generosidad, por la franqueza de su carácter, y por su aversión inexorable á todo lo que era bajo é infame.

Era aún demasiado joven y hermosa y pretendida para sufrir la humillación de que nadie abasara tan bajamente de su cariño; y al desvanecerse el amor que animaba á aquella mujer orgullosa y resuelta, no se entregó al odio ni á la ira, sino que se apoderó de ella un disgusto mortal y un frío y gracioso desdén, que mató de repente y sin transición su afecto arrojoso.

La salud en Onteniente (VALENCIA)

Las aguas de Nuestra Señora de la Salud, incomparables por la cantidad y calidad de sus mineralizadores (bicarbonatos, cloruros, ioduros, etc.), son el más remedio que se conoce para combatir las afecciones de las vías digestivas; los infartos del hígado, bazo, etc., el artrismo, escrofulismo, catarros vexicales, erupciones herpéticas y muy especialmente en la Diabetes sacarina. Únicas en su clase y las más alcalinas entre las nacionales y extranjeras. Pídanse en todas las farmacias y droguerías.

La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios muy económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 139, teléfono núm. 138.

AGENCIA MARITIMA

Servicios regulares para El Havre, Rouen, Brest, Nantes, Saint Nazaire, Cette, Marsella, etc., por los vapores de las Compagnies Havraise Peninsulaire (ex-Grosos) de Navigation Mixte (ex-Touache) Tandonnet Freres, Florioy et Fils Verdeau et Compagnie etc. etc.

Seguros Marítimos, Compagnie la Suiza de Zurich. Seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad Civil: Compagnie la Zurich, de Zurich. Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pela (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 53.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp. ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Transportes combinados por el interior de Francia.—Trasporte para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS. Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle. ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendiduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en ramo de saichichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL MADRID, calle de Olozaga, número 7 (PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Table with financial data: Capital social efectivo, Primas y reservas, Total. Values include 12.000,00, 44.028,64, 56.028,64.

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS. Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acrecienta la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087,42.

SEGUROS SOBRE LA VIDA. En este ramo de seguros, la Compañía ofrece a sus asegurados las ventajas de un seguro de vida, con rentas de doscientos mil reales anuales diferidos a partir de las veintidós años de edad. Se asegura a cualquier otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Nez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

No procedió como una enmorada indignamente engañada por su amante, sino como una mujer de la alta sociedad al descubrir que un hombre de su clase es un estafador y un falsario, indigno de frecuentar su trato. Ann en el caso de que algunas circunstancias pudiesen atenuar la ingnomia de Florestán, la duquesa no las hubiera admitido. Según ella, el hombre que transpasaba ciertos límites de honor, ya fuese por vicio, por seducción ó por debilidad, dejaba de existir, y pues consideraba la honra como cuestión de ser ó no ser. El único motivo del sentimiento doloroso que experimentó fué el efecto terrible que tan inesperada revelación produjo en el conde, su antiguo amigo. Hacía algunos momentos que éste no veía ni oía: tenía la vista nja, la cabeza inquilidad, los brazos colgados, el rostro lívido, y de cuando en cuando levantaba su pecho un suspiro convulsivo. En un hombre tan enérgico y resuelto, este abatimiento era más peligroso que los excesos violentos de la ira. La duquesa de Lucenay le miraba con inquietud. —Valor, amigo mío—le dijo en voz baja.—Por

Vamos por otro lado, mi querido Badinot. Hasta ahora no tenéis queja de mí, y sabéis que he sido generoso. Ved si podéis conseguir algún respiro de ese miserable Petit-Jean. Os consta que nunca dejo sin recompensa a quien me sirve. Si se consigue echar tierra a este último lance, me repondré muy pronto, y quedaréis satisfecho de mí. —Petit-Jean es tan inflexible como vos poco razonable. —¡Yol... —Procurad interesar otra vez a esa amiga generosa en vuestra suerte funesta. ¡Qué diablo! decidle francamente lo que pasa; no que habéis sido engañado por falsarios, sino confesando que vos sois el falsario. —Jamás le haré tan vergonzosa confesión, que no me traería ninguna utilidad. —Entonces preferis que sepa vuestro asunto por la «Gaceta de los Tribunales»? —Tengo tres horas aún, y puedo huir. —¿Y adónde iréis sin dinero? Pensad que si rescatáis ese último pagaré falso, os encontraréis en una situación magnífica, pues solo os quedarán quédas. Vamos, resolución; prometedme que hablaréis a la duquesa.

COLEGIO DE SAN JOSE. Incorporado al Instituto provincial. MATRICULA. Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachillery y estudios de Comercio; queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre... LA ELGANTE. Calle de Sagasta, 4. La única casa que en esta ciudad los ha en diferente modelo cort elegante.